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Precisa nuestro municipio, después de la 
pandemia y con otros factores sobrevenidos, 
que inciden en la población, el regir el Ayun-
tamiento con experiencia, criterio y disponibi-
lidad. Criterio, en mi persona, que parte del 
conocimiento de la ciudad, de su historia, de 
su sociedad y de las necesidades que, en 
cada momento, han de ser atendidas. Dispo-
nibilidad día tras día, con el despacho abierto 
para recibir a los vecinos, y, asimismo, cuan-
do es necesario, fuere el día que fuere, para 
la recepción en el salón de sesiones de con-
gresistas o grupos de turistas.

Es imprescindible en este momento salva-
guardar las inversiones en ejecución, o con 
financiación conseguida, que superan los 
cuatro millones de euros y que se citan so-
meramente en este programa, en las distintas 
áreas, patrimonial, infraestructuras, cultura-
les… Nuestra ciudad ha vuelto a contar con 
niveles de obra pública, por consecución de 
subvenciones, similares a mi anterior etapa, 
que finalizó en 2011. Se difunde, con mala 
intención y propósito de engaño, que la inver-
sión va destinada a una serie de edificios mu-
nicipales, en perjuicio de otras necesidades. 
Las subvenciones van encaminadas a unos 
fines, el conseguirlas, para una u otra necesi-
dad, no deja de ser positivo. Y en cuanto a las 

relativas al patrimonio, no solo salvaguardan la esencia de la ciudad, sino que conllevan un beneficio 
económico, por su atractivo turístico.

Una ciudad es un ‘órgano’ vivo, siempre demanda atención y progreso. Ocultar la situación de 
descenso poblacional, de actividad que afecta a sectores tradicionales por los nuevos sistemas de 
compra, problemas estos comunes en tantos sitios de España, por razones complejas, entre ellas 
el cambio de mentalidad en aras a una familia con escasos hijos, no conduce a nada. Sí favorece el 
hecho de que hayamos logrado una ciudad equipada, con una proyección en los distintos ámbitos, 
comerciales, industriales, turísticos, por los que ahora, en estos próximos años hemos de luchar con 
entrega e ilusión. Hemos de salvaguardar nuestras instituciones, prestando apoyo a cuantas inicia-
tivas redunden en su beneficio, tal es el caso de nuestro Regimiento, consolidado, y con deseos de 
tener primacía en el ámbito nacional.

En eso hemos estado, y seguimos, en cada circunstancia trabajar con la vecindad por el progreso, 
por su bienestar.

Estimados todos, astorganos y astorganas:

Juan José Alonso Perandones

www.conastorgaporastorga.com
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La hacienda y personal           
municipales

Como en cualquier familia, el Ayuntamiento 
cuenta con unos recursos determinados, con los 
que tiene que hacer frente a las infraestructuras 
y mantenimiento de los servicios básicos de la 
ciudad, así como otros relativos a la cultura, el 
turismo, el deporte…

El presupuesto municipal (el último es una 
buena referencia) responde a las dotaciones 
que atender y funcionamiento de los servicios 
municipales; se nutre de fondos diversos, del 
Estado, impuestos, tasas…, y alcanza un mon-
to de 9.245.850 euros. En cuanto al personal, 
funcionario y laboral, con jornada completa es 
de 130 personas, y 41 a tiempo parcial (depor-
tes, ludoteca, etc.). Su costo supera el 46 % 
del presupuesto.

No se incluyen en esta relación cuantos tra-
bajan en el servicio de aguas, de limpieza (Eco 
- Astúrica) y de la ORA. En esta legislatura fue 
aprobada la RPT, es decir, “la plantilla” del per-
sonal que precisa el Ayuntamiento, después de 
haber estudiado, por parte de la Corporación 
precedente, sus necesidades en razón de los 
servicios que presta.

Se han cubierto varias plazas de policías lo-
cales y de oficial, y recientemente de técnicos 
de secretaría e intervención, y en estos años 

han de ser convocadas vacantes en jardinería 
y otros servicios.

La crisis actual que padecemos conlleva 
un aumento considerable en los gastos de 
energía y de cuanto precisa el Ayuntamiento 
para su funcionamiento. Por otra parte, ha habi-
do reducción de ingresos en algunos servicios: 
terrazas, mercado, etc. Y en los deportivos, al 
haber cumplido el compromiso de reducir el “ta-
rifazo”, en las piscinas, pádel, etc.

Por nuestra parte, hemos cumplido fielmente 
los compromisos adquiridos, en cuanto a reduc-
ción de las retribuciones del gobierno municipal, 
de prescindir de cargos de confianza, y, asimis-
mo, de aquellos encaminados a potenciar y publi-
citar la imagen política personal. Ello ha supuesto 
un ahorro superior a los 250.000 euros.

En esta línea de austeridad continuare-
mos, tanto en lo que atañe al gobierno munici-
pal, como al presupuesto anual con que soste-
ner los servicios y actividades del municipio.

Por otra parte, es necesario abordar la 
construcción de edificación adecuada, con 
espacio exterior de almacenamiento, para las 
brigadas de obras y de jardines. Se ultima-
rá la ejecución del cuartel de la policía local, 
cuyas obras de finalización están íntegramente 
contratadas. Se han realizado importantes me-
joras en el Cementerio Municipal, con nuevos 
cuarteles, reparación muros y de la capilla…, y 
en esta línea seguiremos.

Oficinas municipales



Restauraciones
Se ha llevado a cabo la restauración de las 

mazas y una puesta al día del pendón (el cual 
ha sido dotado, al tiempo, de un borlón); falta 
ahora abordar los trajes de los maceros. En 
esta próxima legislatura es precisa una nueva 
actuación en la escultura del león y el águila, 
y ha de ser planteada la cuestión de qué hacer 
con los 14 donceles que custodian la cumbre 
del ayuntamiento, dada la erosión que con los 
siglos han sufrido; si conservar in situ todos o 
parte de ellos, y si procede poner réplicas como 
sustitución.

El edificio para asociaciones 
y jóvenes

Cuenta Astorga con 52 asociaciones, un 
gran número de ellas dispersas por locales de 
edificios municipales. Pondremos todo el em-
peño en que por parte del Gobierno sea en-
tregado el edificio antiguo, Centro de Salud, 
al Ayuntamiento, para que pueda acometer un 
proyecto de adecuación y rehabilitación de su in-
terior, el cual permita albergar las asociaciones 
culturales, sociales, deportivas, con espacios 
propios y comunes. Asimismo, con salas desti-
nadas a la juventud.

Las asociaciones son la savia de la ciudad, 
en la creación de un número considerable he-
mos participado activamente en varias legislatu-
ras. Mantendremos con ellas la colaboración, y 
acometeremos nuevos propósitos, como el mu-
ral (en dos fases), ya con fachada elegida por 
la Asociación y Ayuntamiento, para destacar la 
relevancia de Astures y Romanos; elaborare-
mos el expediente para elevar sus actos progra-
mados anualmente a la categoría de Fiesta de 
Interés Turístico Nacional. Asimismo, como es 
deseo de la Junta Profomento, haremos las ne-
cesarias gestiones, y elaboración de expediente, 
a partir de la documentación ya existente por la 
declaración de Interés Nacional, para conseguir 
sea considerada nuestra Semana Santa de In-
terés Turístico Internacional.

Doncel del AyuntamientoDoncel del Ayuntamiento Maza municipal

Candidatura PSOE Astorga



Cuidado estético del patrimo-
nio y la ordenanza de terrazas

Fue nuestro propósito el remodelar el viario 
del centro histórico, para contar con zonas pea-
tonales y amplias aceras, con anterioridad muy 
reducidas. Eso permite la instalación de terrazas, 
en numerosos lugares, y dan vida a la ciudad. 
Compatibilizar el derecho de los ciudadanos 
al tránsito con cuantos regentan estableci-
mientos con terrazas, es nuestra obligación, 
así como establecer unos criterios estéticos 
comunes, pues Astorga es una ciudad monu-
mental, y a ello debe gran parte de su riqueza 
y atractivo. La ordenanza que se quiere aplicar 
no supone la desaparición de las terrazas, aún 
menos el limitar la ocupación del espacio públi-
co que venían disfrutando, al contrario, se am-
plía notablemente, y se ofrecen alternativas en 
el caso de que algún establecimiento invadiese 
la limpia visión monumental. Pero tenemos que 
atenernos a unos criterios comunes, en el 
mobiliario, en la colocación de publicidad, en 
no interrumpir el paso de los ciudadanos…, 
y ello en un transcurso de tiempo. No es admisi-
ble que en días en que un establecimiento cie-
rra, en zona monumental, utilice día y noche el 
espacio público como almacenamiento de sillas 
y mesas, apiladas, y de sombrillas; presenta un 
aspecto penoso ese entorno, por lo que ha de 
introducir estos elementos durante la jornada de 
descanso en su local (casi siempre posible) o 
buscar una alternativa.

El padrón municipal, la activi-
dad económica y la vivienda

Ha sido divulgado que Astorga llegó a alber-
gar a 14.000 habitantes en las décadas centra-

les del pasado siglo. En 1940, fecha pertene-
ciente a una época en que todo aquel que vivía 
en la ciudad obligatoriamente debía estar em-
padronado (seminaristas, militares…), llegó a 
contar con 13.952 vecinos, pero 4692 eran pre-
sos por la guerra, al habilitar parte del cuartel, 
en los primeros años 40, como prisión central. 
En 1950 Astorga contaba con 9032 habitantes. A 
finales de 2018 estaban empadronados 10. 874 
vecinos, y en la actualidad 10.392. Este des-
censo se debe a la reducción ante todo de la 
natalidad, motivada no solo por cuestiones de 
envejecimiento sino por una nueva mentalidad 
de familia muy reducida; las nuevas comunica-
ciones, así como la pandemia, por otra parte, 
han tenido también su incidencia.

Frenar la caída poblacional es una aspira-
ción máxima, de nuestro municipio, y de tantos 
de España. Conservar en lo posible el comer-
cio tradicional, seguir con el fomento del turis-
mo, abordar la gestión, por parte municipal, de 
las parcelas rescatables del polígono industrial, 
y avanzar en su ampliación, contemplada en el 
planeamiento urbanístico, son retos que es pre-
ciso asumir de forma continuada. Astorga, con 
las dotaciones que para ella hemos conseguido, 
en décadas precedentes, ofrece una calidad de 
vida envidiable, y el teletrabajo, si se concede, 
permite trabajar a distancia del centro empresa-
rial. Por ello, el fomento de rehabilitación de 
la vivienda es fundamental. Se ha de deman-
dar de la Junta, que tiene esta competencia, que 
actúe en el segundo pabellón de los camineros 
(actualmente están en obras las 10 viviendas 
del primero) y adquiera, para tal fin, viviendas 
abandonadas por quiebra económica, como   
las existentes junto a la antigua escuela de San   
Andrés.

Plaza del AyuntamientoPlaza del Ayuntamiento



Comercio, industria.               
Urbanismo. Comunicaciones

Se han llevado a cabo diversas actuaciones 
para impulso de nuestro comercio local. En este 
momento, como continuación de las anteriores, 
aunque más ambiciosa, la campaña “Yo com-
pro en Astorga”, por un importe de 95.000 eu-
ros, a cargo de la inversión municipal y ayuda 
económica de la Junta. Consta de tres fases: los 
bonos, el sorteo y una App para fidelización de la 
clientela. Mantener esta iniciativa y abordar nue-
vas acciones que promuevan el tejido comercial 
y hostelero del municipio. Potenciar, aún más el 
Salón del Queso. En colaboración con las co-
marcas se propondrá una feria anual de oficios 
artesanos y antigüedades. Son iniciativas que 
se llevarán adelante.

En cuanto al polígono industrial, de nuevo, 
como sucediera en 2010, cuando se amplió con 
la tercera fase, tomaremos la iniciativa, en pri-
mer lugar para la disposición de 11 parcelas, 
de 1250 a 1500 m, rescatables; abordaremos 
la oportunidad de la ampliación prevista (el plan 
de urbanismo, de 185.000 m). Será preciso la 
dotación de una depuradora específica, pues 
para la tercera fase ya nos pusieron serios in-
convenientes, ahora insalvables, para su apro-
bación urbanística. Las parcelas se ofrecerán a 
un precio bajo, en este momento a 20 euros m2 
y 22. En esta legislatura ha sido dotado el polí-
gono de fibra óptica.

El nuevo Plan General de Urbanismo, que-
dará aprobado próximamente, dado que faltan 
solo por cumplimentar las últimas observacio-
nes, facilitadas durante diversos encuentros con 
el área urbanística de la Junta; en todo caso en 
esta legislatura quedará ultimado este com-
plejo expediente. Ralentizada su gestión con la 
pandemia, han sido varias y de calado, las mo-
dificaciones que ha habido que ir introduciendo.

La dotación de nuevos servicios por parte de 

Renfe (especialmente del Alvia), que permiten 
enlaces para toda España a través del ferroca-
rril ha sido una mejora evidente para el viajero. 
Dos proyectos de alcance europeo, necesitan 
nuestra reivindicación constante, el Corredor 
Atlántico, que mejoraría sustancialmente el fe-
rrocarril, tanto para el traslado de mercancías 
como para el propio uso de viajeros, y la Línea 
del Oeste, conocida como Ruta de la Plata, de 
Astorga a Plasencia. Ambos están contempla-
dos dentro de la Red Europea pero se hace pre-
cisa la agilización de su tramitación.

Turismo, Ruta Romana y       
Museos

A los Museos del Chocolate y Romano, se 
ha incorporado el Museo Casa Panero, después 
de su íntegra rehabilitación, durante años, con 
financiación fundamentalmente subvenciona-
da, también para su musealización (dedicado a 
autores astorganos); recientemente se ha derri-
bado la segunda casa, adosada a la muralla, y 
quedaba este bien a la vista.

En cuanto al edificio conocido como La 
Harinera, se han conseguido sendas sub-
venciones, una ejecutada y otra adjudicada, lo 

Estación de Astorga. AlviaEstación de Astorga. Alvia

Fábrica Gómez Murias / B. Herrero en restauraciónFábrica Gómez Murias / B. Herrero en restauración
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que permitirá salvaguardar para el patrimonio 
local y el turismo, uno de los inmuebles fabri-
les más importantes de España, no solo por 
su arquitectura sino también por las industrias 
íntegramente conservadas en su interior, des-
de fines del siglo XIX. Procede ahora finalizar 
su restauración e incluir al Museo Casa Panero 
en la proyección y gestión propia de los otros 
dos museos municipales. Se precisa actualizar 
la musealización del Romano, decidir la ubica-
ción de la colección de lápidas romanas. Llevar 
a cabo mejoras en la carpintería del Museo del 
Chocolate, museo este que se ha completa-
do con la adquisición de la fábrica La Mara-
gatina asentada en su semisótano, y que ha de 
ser incorporada a la visita.

En esta legislatura se ha trabajado para tres 
fines esencialmente: renovación de los soportes 
y materiales de promoción (Astorganeando ha 
sido uno de ellos), creación de nuevos produc-
tos complementarios a la oferta ya existente y 
refuerzo del área de promoción (paseos temá-
ticos por la ciudad, mapas de las comarcas, 
Escape Way del Camino de Santiago…). Estas 
iniciativas han de ser continuadas, con mayor 
atención a las comarcas de nuestra influencia. 
Asimismo, recuperar la reivindicación de As-
torga, núcleo de calzadas romanas, y deman-
dar el respeto y atención a la calzada de la Vía 
de la Plata.

La participación de nuestros jóvenes en 
“Euro Games”, junto a la promoción por la con-
secución de la iluminación de Ferrero Rocher, 
ahora propiedad municipal, por su donación, 
han tenido gran resonancia. Dicha iluminación 
navideña ha sido ampliada, con nuevas adquisi-
ciones luminarias, y así se ha de continuar hasta 
completar las arterias fundamentales de todos 
los barrios. Han sido numerosos los medios de 
información nacionales que han prestado aten-
ción a nuestra iniciativas: RNE, Antena 3, “El 
País”…

Se ha de proseguir con las gestiones con 
la Diputación para llevar a cabo el nuevo sa-
lón del chocolate, con el proyecto redactado y 
previsto, de suerte que tal evento tenga carác-
ter internacional. Y las tradicionales citas como 
el Concurso Internacional de Torrijas y Feria 
Gastronómica. Se seguirá prestando especial 
atención al Camino de Santiago; recientemen-
te se ha actuado con plantación de lavanda, en 
los márgenes de la arteria de entrada desde la 
rotonda de la N-120. Se mejorará el área des-
tinada a caravanas, en el entorno de la plaza 
de toros.

Jóvenes astorganos “Eurogames 2019” en RomaJóvenes astorganos “Eurogames 2019” en Roma

"Maragatina" Museo del chocolate"Maragatina" Museo del chocolateCabalgata con iluminación navideñaCabalgata con iluminación navideña







para reparar el vaso de la piscina exterior, que 
se piensa ejecutar una vez finalizada la campa-
ña de verano. Son precisas diversas reparacio-
nes en la piscina municipal (en taquillas, venta-
nas, duchas…, así como con nuevas formas de 
energía (placas solares, turbinas de aire…).

Junto a las habituales escuelas deportivas 
(se ha de añadir la nueva escuela de patinaje), 
son numerosas las actividades que se han or-
ganizado, o en las que se ha colaborado, y que 
es preciso continuar: PowerRace, Slalom de As-
torga de Rally… El Encuentro de Bolillos, que 
tanto éxito tuvo, con la participación de 700 
bolilleras, ha de continuar, lo cual es factible, 
dado el contento de los organizadores y partici-
pantes.

Corrió a cargo de esta concejalía la creación 
del Club Astorga Femenino, al que se ha de 
continuar potenciando, y dos equipos de voleibol.

El deporte
Una de las áreas de mayor actividad es la de-

portiva, realizada en las diversas instalaciones 
con que se ha ido dotando el Ayuntamiento. Han 
sido constantes las mejoras introducidas: en 
dotación de gradas, la sala de gimnasia rítmica 
en el pabellón, renovación del césped y riego en 
el área de la piscina, el lijado y barnizado de la 
pista del pabellón. Está adjudicada la construc-
ción de una edificación, en la extensión del cam-
po de fútbol, para la actividad de tiro con arco. 
Y se está finalizando el aislamiento, calefacción, 
etc., de la sala deportiva de Rectivía, obras todas 
pendientes desde 2011.

Se ha conseguido de la Diputación Provincial 
que lleve a cabo la construcción de nuevos 
vestuarios para los campos de Cosamai, por 
un importe de 100.000 euros (contemplados en 
el presupuesto de esa institución); se está redac-
tando el pertinente proyecto para sacarlo a lici-
tación pública; a esta inversión hemos de estar 
atentos. Asimismo, se cuenta con subvención Pista reconstruida en González ÁlvarezPista reconstruida en González Álvarez

Exposición Playmobil astur-romanoExposición Playmobil astur-romano

Bolilleras en el Pabellón Felipe MiñambresBolilleras en el Pabellón Felipe Miñambres

Pista pabellón restauradaPista pabellón restaurada
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La cultura. Educación.      
Igualdad. Sanidad

Hemos llevado a cabo esta legislatura la im-
portante obra de restauración y acondiciona-
miento del salón de actos y salas de exposi-
ciones de la Biblioteca Municipal. Asimismo, 
está adjudicada la obra de reposición del tejado 
del salón de actos. Ahora es preciso acometer la 
mejora del piso de la planta superior. Abordare-
mos la cubrición acristalada del patio posterior 
(donde se proyecta el cine de verano), que ha de 
quedar bien ventilado, para contar con un amplio 
espacio donde celebrar actos en buen tiempo, 
oportuno también para los días de lluvia. Se han 
efectuado diversas mejoras en el Teatro Gullón, 
lo que ha permitido incorporarlo a la Red de Tea-
tros, con una programación estable, que se pre-
tende continuar. Ha sido dotado de un piano de 
cola. Se ha participado en la creación e impulso 
de la Federación de Bandas de Castilla y León.

En la Escuela de Música se han realizado nu-
merosas mejoras y ha sido dotada de ascensor. 
La sala de danza ha sido ampliada y completa-
mente remodelada. Se ha creado la Asociación 
de Escuelas de Castilla y León, con sede en As-
torga. Para los componentes de la Banda Muni-
cipal se ha renovado todo su vestuario.

Para la Ludoteca, si el presupuesto lo hace 
viable, sería oportuna la ampliación de perso-
nal y un horario más extenso en época estival.

Se continuarán realizando mejoras en los 
colegios públicos, de acuerdo con las necesida-
des que de ellos se manifiesten. Se reconstruirá 
la segunda pista del C.P. González Álvarez (ha 
sido ejecutada una primera), la pared de cie-
rre del patio para deporte usado por Blanco de 
Cela, etc. Se mostrará todo el apoyo al IES de 
la ciudad, Asturica Augusta, para la consecu-
ción de la ampliación del edificio principal, 
para que cuente en este solar con todas las do-
taciones existentes (parte de ellas en edificio de 

la Diputación). Asimismo, en los módulos que 
proponga dicho claustro.

Ha sido ampliada a la Escuela de Música la 
subvención para compra de material escolar, 
criterio que se mantendrá y se ahondará en la 
intensificación de ayudas a las familias con me-
nor renta. Se colaborará con las especialida-
des de música y danza tradicionales (flauta, 
tamboril, castañuelas, pandereta, gaita, acor-
deón…). Se celebrarán este año importantes 
acontecimientos: el centenario del Teatro Gu-
llón, de Martínez Salazar…

La reivindicación de la atención sanitaria ha 
de centrarse en nuestros pueblos, y de manera 
prioritaria en la atención primaria y en la mejora 
del servicio de rehabilitación. En cuanto al edifi-
cio de servicios sociales, frente a la puerta late-
ral del ayuntamiento está finalizado y entrará en 
funcionamiento próximamente.

Las acciones en pro de la igualdad y en con-
tra la violencia de género han sido constantes 
en esta legislatura, para lo que se ha contado 
con subvenciones públicas. Se continuará con 
esta labor, imprescindible, en la convivencia y 
derechos de la ciudadanía, así como con el tra-
bajo en los centros educativos de nuestra ciu-
dad, porque la Educación siempre será el mejor 
camino para una igualdad real.

Se seguirán mejorando las instalaciones de 
la Perrera Municipal y de los parques caninos, 
lugares seguros para las mascotas.

Parque caninoParque canino

I.E.S. Astúrica AugustaI.E.S. Astúrica Augusta

Salón de actos Biblioteca Municipal, renovadoSalón de actos Biblioteca Municipal, renovado



Las murallas. La ubicación del 
mosaico romano y museali-
zación del foro. Las puertas 
del Jardín. La nueva rampa de     
acceso a El Melgar

Dos importantes actuaciones están conse-
guidas para este bien patrimonial: la recupera-
ción del tramo colindante con La Brecha, con 
una financiación del Ministerio de Turismo de 
dos millones de euros (gestionados por la Jun-
ta) y el paño caído de la Buraca, que financia la 
Diputación Provincial con 55.000 euros. Ambas 
obras cuentan con el pertinente proyecto. Hay 
que intentar conseguir, de nuevo, importantes 
subvenciones para otros tramos, y como reali-
zaciones próximas se ha de acometer la con-
solidación del tramo de muralla liberado en 
la finca de los Panero y retirar la capa de la 
antigua fábrica de los Granell, estampada en el 
tramo primero de El Melgar. Es oportuna esta 
mejora pues cabe recordar que fue ejecutada, al 
principio de la legislatura, una actuación impor-
tante en este parque: dotación de escalerillas, 
nueva iluminación y restauración de la existente, 
plantación de parterres… Se procederá, al igual 
que se viene haciendo con la muralla de El Mel-
gar, a la limpieza y retirada de toda la maleza 
existente en algunos paños, fundamentalmente 
los relativos al paseo Blanco de Cela y Jardín.

Se abrirá al público, durante el día de momen-
to, hasta que no se traslade a su nuevo cuartel 
la policía local, el Mirador de la Vega, una vez 
finalizadas las obras de emplacado del Gullón y 
de la muralla en que se asienta el Mirador. Toda 
esta zona se verá notablemente mejorada, por 
la anterior remodelación de la plaza Arquitec-
to Gaudí, por la anterior Corporación, y por las 
obras actuales mencionadas. Próximamente la 
Junta de Castilla y León ya con proyecto apro-
bado, va a acometer un nuevo tejado y res-
tauración de la fachada del que fuera Colegio 
Menor Leopoldo Panero (colindante, pues, con 
el nuevo edificio de la policía local).

Por otra parte, se está ejecutando, y se ha 
de culminar, por estar íntegramente financiado, 
el traslado del mosaico romano hallado en 
San José de Mayo; despiezado, ocupa una de 
las salas habilitada para Congresos. Con su cu-
brición, en el patio delantero de la Biblioteca, lo 
que supondrá un nuevo atractivo para la Ruta 
Romana. Asimismo, se acaba de solicitar al 
Ministerio de Turismo el acondicionar los 
restos del foro romano y dotación de plaza 
lateral, frente a la Biblioteca, con una inversión 
que ronda los dos millones de euros. Ambas ac-
tuaciones, la ubicación del mosaico y la musea-
lización del foro supondrán un cambio sustancial 
en ese entorno, tanto estético como patrimonial.

Se consiguió una importante subvención para 
la calle Mérida Pérez, no así para la nueva ram-
pa de acceso, con que se eliminaría la actual 
escalerilla, desde El Melgar. Está diseñada 
como apta para la rodadura de maletas, minus-
valía, y evitaría el problema de las heladas, por 
tanto del hecho de resbalar. Es un objetivo por el 
que trabajar esta próxima legislatura.

Ha sido encargado proyecto para repo-
sición de las antiguas verjas de forja (alma-
cenadas en nave municipal), en el acceso ca-Proyecto de cubrición del Foro RomanoProyecto de cubrición del Foro Romano

Proyección nueva rampa  de acceso desde El MelgarProyección nueva rampa  de acceso desde El Melgar
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minando desde el jardinillo; ahora se cuenta 
con unas provisionales. Son contemporáneas a 
las de la entrada principal colindante con la Bi-
blioteca. Se llevará a cabo su restauración, y se 
alzarán nuevos pilares, como los anteriormente 
existentes, pero con otras medidas, dado que el 
espacio de entrada se ha alterado al construir la 
Ludoteca (solar de la antigua casa del jardinero).

Medio ambiente. Limpieza.     
El nuevo parque de bomberos

Cuenta ya Astorga y sus comarcas, des-
de este mes, gracias a la Diputación, con una 
dotación muy esperada: el nuevo parque de 
bomberos, con su personal incorporado, en 
nave de Valdeviejas, que da cobertura a nuestra 
ciudad y a 22 municipios.

El servicio de limpieza, a cargo de la nueva 
empresa municipal, Eco-Astúrica, continuará 
su mejora, con la culminación de un proyec-
to que situará a nuestro municipio entre los 
más avanzados. A la renovación del material, 
ejecutada, y de la que se ha dado cumplida 
cuenta, se sumará próximamente, en el centro 
histórico, la colocación de las islas con conte-
nedores selectivos, y ello dentro de un progra-
ma en el que se solicitará la colaboración de la 
ciudadanía. Se culminará próximamente la dota-
ción de contenedores en todo el municipio.

Se ha llevado a cabo, después de años, la 
limpieza y desbroce del río Jerga en el tramo 
viviendas del oeste/plaza de toros. Se continua-
rá esta labor en esta legislatura, y se ultimará 
un paseo con el Jerga como eje vertebrador del 
municipio.

En el medio ambiente influye notablemente 
el tratamiento de las aguas residuales. En este 
momento se están ultimando, por la empresa 
adjudicataria, a cargo de la Junta de Castilla y 
León, los preparativos para el comienzo de las 
obras de puesta al día de la depuradora muni-
cipal, sita en la carretera de Nistal.

Se hace necesario el dotar de nuevos co-
lectores, como se hizo con el abastecimiento de 
agua, a toda la ciudad, y para ello se ha de 
partir de un plan director (estudio de la situa-
ción actual, levantamiento topográfico y diseño 
de nuevos colectores), lo que supone, para su 
redacción, una inversión de 100.000 euros. Esta 
importante obra, para la que se precisan ayudas 
europeas, dará solución definitiva a los proble-
mas existentes, en el Melgar, zonas de Pando-
rado…, y a la ciudad para su futuro.

Se continuará, como se ha hecho con Plinio 
el Joven, la renovación de antiguas redes ( ya 
son pocas las que quedan) en la ciudad.

Antiguas verjas , para ser repuestas en entrada JardínAntiguas verjas , para ser repuestas en entrada Jardín

Nuevo parque, habilitado, de bomberosNuevo parque, habilitado, de bomberos

Tramo del río Jerga desbrozadoTramo del río Jerga desbrozado



Nuestros pueblos
Están contratadas, o se están ejecutan-

do, obras de urbanización en los pueblos del 
municipio: en Murias, en Santa Catalina, de 
pronto inicio, y para Castrillo se está redactando 
el proyecto, que precisa autorización de patrimo-
nio, para una de sus calles. Todas ellas cuentan 
con financiación de la Diputación Provincial.

Ha sido adjudicado el sondeo para contar 
con nueva captación de agua, en Santa Ca-
talina de Somoza, que se ejecutará este mes 
próximo de junio. De resultar satisfactorio se eje-
cutarán dos nuevas unidades de obra, de electri-
ficación y conducción. Este proyecto, integral, es 
financiado por el Ayuntamiento. Santa Catalina, 
dados los problemas existentes con los colecto-
res será incluida en el Plan Director de reno-
vación de estas redes básicas, previsto también 
para Astorga.

Castrillo de los Polvazares precisa actuacio-
nes de envergadura, dado su específico carácter 
patrimonial, con restauración de sus viales, y ca-

nalizaciones que eliminen el cableado existente, 
así como permitan la dotación de fibra óptica, y 
soterrar otras conducciones. Para ello se contra-
tará la elaboración de un plan director, que, en 
plazos, dé solución definitiva a las necesidades 
existentes.

Se les seguirá dotando en verano de perso-
nal de mantenimiento, y se contará con la presi-
dencia de las Juntas Vecinales para la petición 
y ejecución de obras. Asimismo, se continuará 
demandando la instalación de fibra óptica, 
efectuada ya en Valdeviejas, y próximamente 
en Murias, pues están redactando  la memoria 
para la autorización de la Comisión de Patrimo-
nio, por las limitaciones del Camino de Santia-
go. A propósito del Camino por la Diputación se 
tiene previsto mejoras en su trazado, y en esta 
legislatura abordaremos la entrada a Murias de 
Rechivaldo.

Se continuarán las obras de urbanización y 
mejoras de iluminación, con el criterio actual, es 
decir, previo acuerdo con los responsables ve-
cinales.
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Urbanizaciones y ahorro   
energético

Tanto en la ciudad como en los pueblos se 
han ejecutado urbanizaciones: calle Correos, 
paseo General Martínez Cabrera (por la Diputa-
ción), carretera a Sanabria, en el término muni-
cipal, por la Junta, en viales de los pueblos del 
municipio. Labor que se continuará, en aque-
llas calles que precisen actuaciones, como la 
calle del Cubillo o de los Tejeros, la bajada por 
el lateral del cementerio a la ctra. de La Cepe-
da, etc. Se seguirá invirtiendo en la restauración 
de aceras, en calzadas deterioradas, en todo el 
municipio, y nuevas actuaciones para facilitar el 
tránsito de minusválidos. Se seguirá al tanto de 
las obras en la pasarela de la Ctra. de León, de-
bidas al derrumbamiento o mal estado de sus 
aletas.

Se finalizará, con la mejora de todo el en-
torno, la urbanización, con renovación de redes, 
de la calle doctor Mérida Pérez, obra que cul-
mina el Eje Monumental por el noreste. Esta im-
portante obra cuenta con subvención de la Con-
sejería de Fomento, de la Junta.

Es fundamental, por cuestiones de ahorro 
energético, y económicas, el conseguir edifi-
cios municipales sostenibles: con tecnología 
“led”, mejora de envolventes térmicas en edifi-
cios, sobre todo los más antiguos, seguimiento 
de los consumos energéticos municipales… Ver 
la viabilidad de rebajar la fiscalidad en los casos 
en que el edificio se dote de paneles fotovoltai-
cos, asimismo a los vehículos menos contami-
nantes; instalación de puntos de carga eléctrica 
en razón de la demanda…

Se continuarán renovando las antiguas lumi-
narias, como se ha hecho recientemente en Val-
deviejas o en calle del Cubillo, con su sustitución 
por otras de led.

Desarrollo tecnológico
Se partía de una deficiente situación. Se ha 

dotado la plantilla municipal de un informático y 
se ha abierto la ventanilla única. Hay que abor-
dar en esta próxima legislatura una serie de 
actuaciones: organización y contratación de 
temas de comunicación (internet y telefonía), 
organización y mantenimiento de aplicaciones 
administrativas, implantación de sistemas de 
seguridad, creación de una nueva web para 
la sede electrónica. Se hace necesaria, asimis-
mo, la contratación de un servicio que asesore 
e implante el procedimiento necesario para el 
cumplimiento de la ley de datos y transparencia. 
Por otra parte, se crearán espacios wifi en varios 
puntos del término municipal.Instalación de paneles solares en la piscina municipalInstalación de paneles solares en la piscina municipal

Muralla romana  descubierta en obras C/ Dr. Mérida PérezMuralla romana  descubierta en obras C/ Dr. Mérida Pérez

Paseo General Martinez CabreraPaseo General Martinez Cabrera
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